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■ 编者按

2022申请季，Kathy在ED阶段顺利获得莱斯大学的录取。在她自己写的这篇申请回顾中，字里行间都充溢着这个活泼又
善于思考的女孩的热情和求知欲。正因为“不喜欢逼自己，喜欢沉浸在自己满心喜欢的事情中”，Kathy愿意将宝贵的11
年级周末让位给帆船这项爱好，就算得不到A也期待参加每一次的戏剧课，她能体会到全力以赴后的满足与感动，但同时
也会在找不准方向时动力不足、无法投入。尽管有过迷茫的岁月，Kathy却从没停止过关于自我发展与探索方向的思考。

然掐指一算，离申请季的开始恰恰好过去一年了。那时听的歌，现在，又被我翻来听。不得不承认，从开始着眼于申请

到ED下车，我似乎唰唰地就过来了，自己觉得很顺利，没有什么崩溃大哭，没有拒信洗礼，因而也没有绝地反击或者
重新振作的故事。对于这样看似平淡的经历，我觉得很幸运也很感激。但在这个充满转折与决定的时期，我深感有必要好好记

录总结一番。

我是在初三时才正式决定大学本科就出国的，主要是因为在公立初中时的经历。虽然初中时混得也不差，但是逐渐意识到，对

我来说，只有在国际学校并出国留学，才能不那么快放弃自己喜欢的东西，才能尽早开始探索，才能更全面地锻炼、认识、评只有在国际学校并出国留学，才能不那么快放弃自己喜欢的东西，才能尽早开始探索，才能更全面地锻炼、认识、评

价自己。价自己。所以我是怀着这样的心情开始了高中生活，并过完了整个四年和申请季的。现在看来，这些原因引导了我从始至终的

决定。

比如说，整个高中四年，我都将自己的课余生活安排得满满的。9年级一开学光社团就报了五个，自己的课外兴趣爱好也没
停，每天都快要日落西山了才回家。为了尝试新东西，也是跟着兴趣走，我在一众IGCSE的课程里选了戏剧。那时我的英语
算不上好（现在也不咋好），没办法在这个需要积极交流的课上谈笑风生，看起来不像个典型的戏剧生。但是两年下来，每一没办法在这个需要积极交流的课上谈笑风生，看起来不像个典型的戏剧生。但是两年下来，每一

节课都是笑着去的节课都是笑着去的，班上的同学也是感情最深的，那种舞台灯光一开所带来的出离和投入是其他课堂都无法带来的。所以即便

它在成绩单上留下了三个B，我也在所不辞。

说实话，IGCSE选历史和ALevel选社会学也都是因为相似的原因。结果就是，这俩兄弟手牵手地让我体会了四年写essay和
断手的痛苦，也让我萌生了“一个留学生必须要了解一点社会学”这样的想法。可以说，历史和社会，以及由它们引发的对相
关领域的兴趣，让我更清楚我将要进入的社会的底层逻辑了。这是我所感激、珍视的，一些知识之外的所得。

还记得第一次去Ivy Labs深圳办公室是10年级上学期一个周日的下午。那天上午我刚刚完成帆船训练，在从海边回来的车上
踏踏实实睡了一觉，穿着曼联的球衣。沟通后我就觉得，Ivy Labs和孙老师对于大学和申请的想法真的很棒，与我的契合程
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度就像从我的逻辑上长出来的一样。当孙老师说要去适合自己的学校的时候，我整个人都豁然开朗了。

现在回过头来看，我最感动的是，我和导师的关系并不单单是老师与学生、建议与执行这样的关系。在相处中，导师们的真诚

让我体会到他们是真的能够发现我身上的独特之处，欣赏我支持我。而且我们可以像朋友一样平等、自然地聊天，这让我觉

得，啊，原来不只是老师们在帮助我，我有时也可以成为老师的倾诉对象呀——这真的让我很感动。

王薇王薇 Ella Wang
执行合伙人

高级国际教育规划顾问

哥伦比亚大学教育发展心理学硕士

疫情爆发的时候，正是10年级的寒假，我们的商社正在深圳的某知名酒店办线下商赛，有上百人，当时我是几个赛事总监之
一。因为某个组委的妈妈是卫健委的，我们得知了这次疫情的严重性。几个高中生大半夜在酒店里，觉得乌云快要压顶了，一

时间不知道怎么办才好。最后，又是买口罩，又是写文案的，硬是把商赛搞下来了。结束的时候社长换届给我们，我和我的同

学看着凌晨三点的深圳CBD想着自己即将到来的11年级和社团重担，真是压力大到感觉未来一片灰暗。

接下来就是近半年的网课和隔离。我是上网课就很难集中精力的那种学生，在那种情况下能把IGCSE吭哧下来给它个善终也
是不容易。虽然每天在家里吃吃喝喝玩玩，并不觉得乏味，甚至很快乐，但是不知不觉间有些东西就被消磨掉了。这是我后来

进入暑假才发觉的。那时我要同时做三件事——学SAT，写paper，上Stanford的夏校。

忙碌归忙碌，但自己的状态很不好，硬是把本该绞尽脑汁的日子过得游手好闲。忙碌归忙碌，但自己的状态很不好，硬是把本该绞尽脑汁的日子过得游手好闲。每天难以集中精力做事情，觉得很挫败，就开

始上网冲浪寻求逃避，事情就更做不完，于是陷入了恶性循环。那时我的状态其实是混沌且无措的，半年下来，我找不到自己

真正热爱的专业，不知道应该往哪里走，不知道应该做什么。而我周围有的同学已经为寻觅专业读过一遍荷马史诗，有的已经

在喜欢的领域参加了一两项research了。陷入深深的迷茫而不自知的我，一时间也找不到解决办法——那时我还没有意识
到，因疫情而松散的日子里，我的目标感和热情被消磨掉了。因疫情而松散的日子里，我的目标感和热情被消磨掉了。

好在，这样的情况随着疫情的好转和学校开学有所改善。一方面，我重新过上了规律的生活作息。另一方面，新的环境和知识

给我带来了精神上的刺激和充实。话虽如此，但11年级的上学期还是过得挺艰难的。对于新接触的社会学，没有适时找到合
适的学习方法，没有勤快地读书，再加上整体分配给学习的时间其实不多。

就拿周末来说，当时仅留了一个周六下午给自己学习，其他时间被各种兴趣爱好和事情填满，全然不像一个对GPA有要求的

”
你是一个拿捏风向、逆风扬帆的女孩儿，也是一个处事不惊、从容淡定、有同理心、有钝感力的乘风破浪的妹妹。我很荣幸认识

你，了解你，陪伴你，也很高兴认识你的妈妈。我很幸运，我不仅为我自己找到了想成为的样子，也为我的女儿找到了也许她将

来希望成为的样子。爱你。

——来自Ella老师的录取寄语

受疫情影响的日子受疫情影响的日子 混沌而无措混沌而无措



人。比如，算上路上要用的时间，为了准备年末的比赛，每周日会花将近12个小时练帆船。这样的自杀式时间安排让我的期
末等第有了个B，直接拉下了GPA。当时只是觉得活该……不过总算考完了，我也暗下决心，可以借着圣诞假重新开始，争取
下学期拿个全A——这也算是申请季到来前的转机吧。

其实整个过程中，Ella老师一直和我保持着密切联系。从她那里，我并没有感受到很多压力，我的父母也不会太介入我的学习
和活动安排（他们一直如此）。只是我自己是个热情导向型的人，不喜欢逼自己，只喜欢沉浸在自己满心喜欢的事情中。所以

我也一直在问自己真正喜欢的是什么，并会为此感到困惑。

而Ella老师会结合她的专业经验从我性格上的特点出发，引导我、启发我老师会结合她的专业经验从我性格上的特点出发，引导我、启发我。比如Ella老师说我很有钝感力，那是我第一次听
说这个词，当即和妈妈一起查了查，看了几眼之后就感叹：Ella老师看人太准了吧！而且说实话，我原本是更倾向于线下沟通
的人，但Ella老师虽然和我远隔重洋，却没有让我感到沟通上的距离。总而言之，我所接收到的信息是，定专业这事儿没我想
的那么沉重。后来自己想想也是，谁能在十八九岁高中毕业的时候就知道自己这辈子想干什么呢？

那年的圣诞假期，IvyLabs的老师们给我推荐了一个田野调查的项目，在泸沽湖，为期两周。这个项目没有把调查题目卡得很
死，而是更注重田野调查——人类学最主要的调查方法——的学习与实践。于是刚考完试无牵无挂的我，怀着尽情体验的想法
去了。可能是因为我的全情投入，满脑子都是新观察到的新学到的东西和已储备的相关知识，我久违地感受到了脑子围着一个满脑子都是新观察到的新学到的东西和已储备的相关知识，我久违地感受到了脑子围着一个

东西激情旋转的兴奋与愉悦，也对人类学萌生了极大的好感。东西激情旋转的兴奋与愉悦，也对人类学萌生了极大的好感。

两个星期之后，我的结束presentation不是关于任何一个主题，而是自己关于文化的一些独到想法。同时，我从泸沽湖带走
了自己完成的长达四十多页、图文并茂的田野笔记。从盘山公路转出湖区时，看着蔚蓝的泸沽湖，心里满是不舍，同时又深深

感觉受到了洗礼和治愈，内心重新充满了能量。之后我也在Ella老师的带领下对这个项目进行了反思和内容的再整理，并运用
到之后的学校课程学习和大学申请中。

泸沽湖之后，我蓄足能量认真努力了一学期，并成功在最后的大考里拿到了全A，把GPA掰回了一些。从社会学的最后一场考
试出来时，我想：不错，给它了个善终，对得起自己，没有遗憾了。

其实我从不后悔在11年级上学期将大量宝贵的时间投入到帆船中，再来一次我还是会这么选择。因为那是我作为青少年能比
的最后一次帆船比赛了，也是我第一次有条件好好准备的帆船比赛。能拿个好名次自然好，更重要的是，我想运用好自己在帆

船上所有的知识，竭尽所能，不留遗憾。事实是，我确实发挥了自己最好的水平。我认为这样的心满意足换成绩单上一个这样的心满意足换成绩单上一个B也也

是值得的。是值得的。更令我感动的是，因为比赛结束第二天是我的生日，我的教练和船员们在游艇会给我惊喜庆生，蛋糕上写着的

是“少年扬帆 未来可期”。当时吹着海风，我在心里暗暗希望，所有与我一起在海上乘风破浪的队友也好，对手也罢，都能去
到自己想去的地方。

在申请年年初的时候，Ella老师建议我将申请专业从原来暂定的人类学改成戏剧，主要是GPA缺少优势，而我又在戏剧上投入
了很大的热情。与其说是“曲线救国”，我甚至觉得这样的决定更顺应我的内心。我一直对戏剧、艺术、舞蹈、建筑等都非常
感兴趣，再加上在人类学上的探索仍不够深入，这样的调整反而让我有了信心和斗志。但同时，我并不知道如何将自己在戏剧

方面的学习和经历串联在一起，如果不是Ella老师的建议和支持，我应该没有勇气和胆量选择这个方向。

在田野调查中重拾探索的激情在田野调查中重拾探索的激情

在作品集与文书中挖掘自己在作品集与文书中挖掘自己



我认为，不论是曲线救国还是直线出击，最重要的是自己真心喜欢，愿意投入、愿意付出。按这个标准衡量的话，就算是大学

不转专业一直学戏剧，我也是愿意的。于是，到此，我对申请专业的选择算是看开了。也因此，我在做我在做school research

的时候，也把选课的多样性和是否给我留有足够的探索空间当作重要的考量标准。的时候，也把选课的多样性和是否给我留有足够的探索空间当作重要的考量标准。

申请季前的那个暑假对我而言是意义重大的。那时，我的托福和SAT都已经有了一个过得去的分数。于是暑假在Ivy Labs的
推荐下，我奔赴北京全情投入作品集——成就整个申请季最快乐的日子。

一切的起始是刚去北京的一个下午，我自己骑单车去看坂本龙一的一个个展。在钱粮胡同的一个旧厂房里，厂房还是由青山周

平改造的。展览里基本上是黑漆漆的，留给观者自己去感受声音、光影、空间。不得不说，自己一个人有时是非常幸福的一件

事。想停的时候，就自己靠在墙边坐下，闭上眼睛，融进这个空间里，睡上一觉都没问题。那是一个有足够空间去感受周围、

感受自己的机会。展览的最后在一个老建筑的房顶上：北京夏天下午的阳光滚烫，音响里在放Merry Christmas Mr.
Lawrence，身后是《末代皇帝》的一些花絮照，面前远处是阳光尘埃里朦朦胧胧的紫禁城金色屋顶。我觉得时空都放缓了流我觉得时空都放缓了流

逝，静谧得温柔，恒久得感人，有点想跳舞，有点想哭。对我来说，那是一次可以把思绪和魂魄放回身体里的经历，身心通逝，静谧得温柔，恒久得感人，有点想跳舞，有点想哭。对我来说，那是一次可以把思绪和魂魄放回身体里的经历，身心通

畅，无比完满。畅，无比完满。

接下来一个月做作品集的时候，大致都是这样的心境。看起来像是在输出自己的想法，实际上是往里挖掘自己。这让我体会到看起来像是在输出自己的想法，实际上是往里挖掘自己。这让我体会到

了所谓了所谓“心流心流”的感觉，也让我不断认识了解自己，将思绪和关注收回到自己身上。的感觉，也让我不断认识了解自己，将思绪和关注收回到自己身上。可以说钱粮胡同的下午以及做作品集的过

程治愈了我整个申请季，将我的内心安定下来，让我安安静静、一步步地走完这个传说中焦虑抑郁的半年。这里也非常感谢带

给我这样快乐回忆的老师们和同学们。

写文书的过程同样如此。我认认真真写完了Ivy Labs布置的free writing，总计3万字左右。我也把这些问题当成是对自己
过去十多年的回顾和反思，关于我为什么会是现在的样子，关于我想要什么。写到最后，我深感应该隔几年就来一次这样的头我深感应该隔几年就来一次这样的头

脑风暴，作为总结、启示都很有意义。脑风暴，作为总结、启示都很有意义。想必当文书老师看到我这么掏心掏肺的文字时，也会更了解我吧。

文书老师看完我所有的free writing后给我的主文书定了一个主题—— “evanescent”（短暂易逝的），即刻让我茅塞顿
开、拍案叫绝。这是一个很“我”的主题，是我自己有所察觉，却一直只可意会难以言表的心理特征和关注点。从那一刻我就
知道，不论我的文书最后写成什么样子，都一定是专属于我的。之后我的文书写作一直都很顺利，相较于学校里周围的同学，

我少了很多纠结和反复，也因此真的很佩服文书老师们的功力。

因为暑假的经历和所做的工作，我以很平稳的心态进入了最焦灼的12年级上学期。在一开始我就觉得：害，我该是什么样的我该是什么样的

其实早就决定好了，申请季就是最后的收尾工作，重要但并不会决定你的人生。其实早就决定好了，申请季就是最后的收尾工作，重要但并不会决定你的人生。于是我以积极主动的态度开始管理这忙碌的种

种，也尽自己所能地去准备申请。

有一段时间确实对各种事情应接不暇，为了完成和同学合作的独幕剧，我差点错过北卡罗来纳大学教堂山分校（UNC）的早
申截止日期。当时Ivy Labs指导群里所有的老师都在替我着急，又是帮我检查，又是帮我缴费。现在想来我当时确实淡定得
好笑，这受到了小麦老师的吐槽；也多亏了董老师帮我缴了费，不然我可能就要交不上UNC的申请了。

这期间，我还经历了从英美双申到纯申美的转换。需要承认的是，同时写牛剑文书和准备早申实在是太紧迫了。无法憋出文书

以最平稳的心态经历最焦灼的岁月以最平稳的心态经历最焦灼的岁月



时，我重新坐下来思考自己为什么要申牛剑。当我在跟其他牛剑申请者一起上课时，突然脑子里灯泡一闪，意识到了自己和他

们的区别——他们是自己科目的专一情人，我却啥啥都爱。于是在此思路上，我又问自己，那为什么要申英呢？那为什么要申英呢？申英就意味着

要定一个专业，如果真去了，就要死磕这个专业三年，难以尝试别的课程。如果我只是喜欢美国的本科教育，那申英只是在走如果我只是喜欢美国的本科教育，那申英只是在走

程序吗？程序吗？思考良久，我觉得不如把申英的精力放在准备早申上，放在其他我喜欢且觉得有意义的事情上。结果就是，我大手一

挥，将UCAS（英国大学申请系统）晾在了一旁。那时，经过和Ella老师的反复探讨，我已经将目光锁定到了莱斯大学，将它
作为自己的ED校。

交完早申请之后还是有一段噩梦般的日子的。学校有大考，学长团的任务一个接一个，加州申请和RD，莱斯的校友面试……
不过现在看来，校友面试应该是对我帮助非常大的。比如说，那位面试官在描述自己当年的同学时，就说“They are
passionate about what they love, just like you”（他们对自己热爱的事情充满激情，就像你一样），我当时差点没捂
嘴尖叫。而且，交了申请之后，我也没有停止对莱斯的深入研究，越看越喜欢，越看越觉得适合自己，也在这个过程中渐渐增

加了对结果的期待与信心。

当我打开portal准备查ED结果时，我先看到了交定金的链接，就暗暗猜到结果了，于是点开offer letter的时候我没有很激
动诧异，就只是开心。开心到上社会课时，老师频频叫我抬头听课……

虽说我这么说可能有点ED下车站着说话不腰疼，但是事实上在和同学的日常聊天中，有的说其实自己没那么想去自己的ED
校，有的很明显研究做得不到位，有的只是一味崇拜自己的女神校而实际上对其了解得还没我多。所以说，不论是什么事，谦

虚一点，多做做功课，总是好的。在选校上，多了解一点，会发现dream school的缺点，也会发现其他学校的优点。这
样各处权衡，多回过身来看看自己，找到最适合自己的，而不是在如此卷的环境里到处张望，这样能平静很多。各处权衡，多回过身来看看自己，找到最适合自己的，而不是在如此卷的环境里到处张望，这样能平静很多。

虽然我的申请季提前结束，但我始终认为，不要因为一封拒信就将整个申请定义为失败。不要因为一封拒信就将整个申请定义为失败。再坎坷的经历也能从中学到东西，有

所收获。如果我们只看所得，从零开始将整个过程带来的收获一个个加上去，会发现其实自己终究是逐渐成长充盈的。而且这

一路上，为我们加油欢呼的人那么多，这何尝不是做人的成功呢？

对于我的录取，真正令我现在想来还是异常幸福的，是录取之后身边人给我的祝福。真正令我现在想来还是异常幸福的，是录取之后身边人给我的祝福。有朋友走廊上见到我就开心地两眼放光，

有朋友晃着我的手说特别替我高兴，还有朋友听到消息都喜极而泣了。校友面试官也发邮件祝贺我，之前教过我的历史老师在

我从舞台上领完毕业证下来时叫我的名字给我欢呼，毕业典礼时朋友趁我不注意给我拍的可可爱爱的视频……

“我是对名校没什么执念的人。如果莱斯没录取我，RD阶段四十多名的学校录了我，我也会开开心心去。”跟朋友说这话的时
候，对方只当我是开玩笑，但确实是这样想的。可能每个人都趣舍万殊，但于我而言，最好的结果并非只有一种。每一种结果最好的结果并非只有一种。每一种结果

都孕育着新的可能。都孕育着新的可能。

当然这一路也出现过问题，我很庆幸没有带来太大影响，也庆幸父母把我养成今日的我，庆幸能有IvyLabs这些可爱的老师们
在去往大学的路上陪着我，庆幸遇到了很多对的人，碰到了很多对的事。

无意中看到过斯坦福招生官写的话，觉得很受用。大学申请是“一个巨大的转折点，更重要的是关注一个年轻人如何进入一个
新阶段，而不是那个阶段恰好在那里”。还有一个月就要远赴重洋的我只是希望，自己的大学四年能过得开心，保持初心的同
时变成更好的自己。

我对大学申请的一些理解与反思我对大学申请的一些理解与反思



升学路上，每个家庭都面临无数的选择，其中大学的选择更是决定着孩子未来四年的归宿。然而大多数学生和家长只能依靠网

上千篇一律的片面信息，大致构建出对大学的模糊认识。然而在那些浮于表面的“概况”背后，每一个学校到底拥有怎样的校
园文化、学习氛围？向本科生提供怎样的研究和实践机会？有哪些独具特色的学习和就业资源？

7月23日起，“我的大学我的大学”圆桌派圆桌派系列活动，将邀请那些大三大四甚至已经毕业的Ivy Labs学长学姐学长学姐带大家走进那些耳熟能详

却又并不真正了解的美国顶尖大学，用他们切实的经历和感受还原大学的全貌。更有资深升学专家资深升学专家结合多年的录取经验及成功

案例，深入剖析每一所学校不同专业的申请要点。

第一场，我们探讨的是无数中国学生的梦想之地——哥伦比亚大学哥伦比亚大学！欢迎点击预约～
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